

# Société d'histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville

Pour faire suite à la série d'articles sur les annonceurs et partenaires du journal le Breakeyvillois, la Société d'histoire consacre la première partie de cet article au Service d'Entraide de Breakeyville (SEB). Vous trouverez la suite en novembre.

## LE SERVICE D'ENTRAIDE DE BREAKEYVILLE (SEB)

L'assemblée annuelle de fondation du SEB s'est tenue en novembre 1987. Cette assemblée faisait suite à une campagne de sensibilisation effectuée auprès de la population, l'année précédente par Mesdames Marielle Brisson et Laurette Massé. Cette campagne a permis, par le biais d'une cueillette d'information, d'analyser les besoins de la population en vue de la création de l'entraide organisée.



Logo du SEB de Breakeyville

En 1988, le SEB adhère à Centraide et obtient une subvention du Ministère de la Santé et des Services sociaux dans le cadre du programme du soutien à domicile. En 1989, il adhère au Centre d'action bénévole du Québec et conclut, en 1990, une entente avec les organismes locaux portant sur le partage des ressources. En 1992, le SEB obtient une mention d'honneur au Prix d'Excellence du Centre d'action bénévole du Québec et étend son rayonnement un an plus tard, en parrainant le Service d'Entraide de Saint-Lambert.

Durant les trois années suivantes, le SEB s'assure, en 1994, de la présence d'un représentant municipal au sein de son conseil d'administration; au cours de la même année, le SEB démarre un projet de cuisine collective. En 1995, le SEB forme un comité de coordination de tous les responsables de comités afin de maintenir une unité d'action entre les divers services, d'établir une meilleure planification annuelle et de bonifier les demandes de subvention. Par la suite, en 1996, le SEB prend en charge le « Dossier Famille », en collaboration étroite avec les organismes locaux, dans le cadre de l'année internationale de la famille.

L'année 1997 marque une étape très importante dans l'histoire du SEB. Dans le but d'assurer un bon fonctionnement de tous ses services, le SEB procède à l'achat de la Maison d'entraide située alors au 12, rue Sainte-Hélène grâce à une campagne de souscription permettant de recueillir un montant de 55 390 \$



La Maison d'entraide de Breakeyville

En 1998, se font en succession l'occupation progressive des locaux de la maison d'entraide avec l'arrivée dans un premier temps du « P'tit Marché » et du dépannage alimentaire, volet Moisson Québec, l'instauration du dépannage de meubles et par la suite, en 1999, le déménagement des bureaux administratifs. En 2000, la mission du SEB se poursuit avec la mise sur pied des ateliers d'art familial, la création d'un jardin communautaire et d'un club de marche. Une activité de financement assez particulière a connu un grand succès soit la descente de la rivière Chaudière par flottaison de bouteilles capsulées renfermant le nom de chaque donateur à l'intérieur.

En 2001, le SEB ajoute un nouveau service au niveau de la restauration des articles électroménagers et fait effectuer une étude sur l'évaluation des services, des bénévoles, du conseil d'administration et des usagers dans le but d'améliorer la qualité au sein du SEB. En 2002, le SEB collabore au projet anges gardiens avec le conseil de pastorale paroissiale et met en marche le journal le Breakeyvillois en collaboration avec la Fabrique de Breakeyville, le 146e groupe Scout, l'Âge d'Or, la Caisse populaire Desjardins de Breakeyville, le Cercle des Fermières de Breakeyville et le Club Lions.

Les trois années suivantes ont été le théâtre, en 2003, de l'implantation d'un plan triennal, en 2004, de l'implantation de la nouvelle cuisine collective et finalement en 2005, de l'injection d'investissements importants pour apporter des réparations à la maison, la révision et mise à jour des règlements généraux, des règles d'embauche et des conditions de travail des employés et la restructuration du temps de travail de ceux-ci.

## P.S. LES RÉPONSES AU QUESTIONNAIRE DE LA FÊTE NATIONALE

1) b 2) a, b et c 3) a 4) a 5) b 6) c 7) c 8) a 9) a 10) b 11) b 12) c 13) b 14) a 15) c 16) b 17) b 18) a 19) b 20) Un sablier



NOUS VOUS INVITONS À SUIVRE NOS ACTIVITÉS SUR NOTRE SITE INTERNET [WWW.HISTOIREBREAKEYVILLE.COM](http://WWW.HISTOIREBREAKEYVILLE.COM)

# Société d'histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville

Pour faire suite à la série d'articles sur les annonceurs et partenaires du journal le Breakeyvillois, la Société d'histoire consacre cet article au Service d'Entraide de Breakeyville (SEB). Nous avons publié la première partie de cet article en octobre dernier. Nous commençons l'année avec la suite de cet article. Bonne lecture

## Le Service d'Entraide de Breakeyville (SEB)

En 2006, le SEB a procédé à l'implantation du Service de soutien aux proches aidants Lévis et Saint-Lambert. Ce service est depuis ce temps en constant déploiement et est connu et reconnu par tous les partenaires du milieu comme étant une offre de services d'une valeur inestimable. Le SEB a d'ailleurs gagné deux prix en juin 2016 soit une mention d'honneur au Gala des Prix d'excellence du réseau de la santé et des services sociaux pour son service de répit bénévole ainsi qu'un Prix pour le bénévolat du Canada remis par l'honorable Jean-Yves Duclos, ministre de la Famille, des Enfants et du Développement social. En 2007, le SEB se dote d'un nouveau service de repas sous vide pour personnes âgées ou en perte d'autonomie, adopte une nouvelle politique sur les services d'aide alimentaire et une politique sur les règles d'éthique et de confidentialité des bénévoles.



Logo du Service de soutien aux proches aidants

En 2012, le Service d'entraide fête ses 25 ans! Activités spéciales retrouvailles, brunch des bénévoles aux saveurs du 25<sup>e</sup> et l'organisme se dote d'un dépliant pour mieux promouvoir ses nombreux services d'aide et de soutien.

En 2018, c'est une autre page d'histoire très importante pour le Service d'entraide de Breakeyville qui se tourne. Connaissant une hausse de proches aidants qui bénéficient des services et suite à l'évolution de plusieurs services offerts à la population de Breakeyville, la Maison d'entraide est devenue trop petite pour permettre la continuité du développement de l'organisation. Une grande campagne de financement de 300 000\$ sous la présidence de Monsieur Jacques Tanguay, vice-président et directeur général d'Ameublement Tanguay est lancée en mars 2018 pour permettre la relocalisation du Service d'entraide dans les anciens locaux de la Caisse Desjardins. C'est donc le 25 mai 2018 que le SEB s'installe dans de nouveaux locaux, plus adaptés pour tous les usagers, bénévoles et employés. Bien qu'étant déménagés à ce jour,

des travaux sont nécessaires dans le nouveau bâtiment pour permettre l'aménagement des cuisines collectives et compléter le projet de relocalisation. La campagne de financement bat toujours son plein. Un montant de 241 467 \$ a déjà été amassé grâce au soutien inestimable de plusieurs partenaires, entreprises et citoyens du milieu.



Acquisition d'une nouvelle bâtisse en mai 2018 située au 700, rue Davie-Anderson

Le SEB a été présidé à travers toutes ces années par les personnes figurant dans le tableau ci-dessous.

Années	Nom
1986-1990	Marielle Brisson
1990-1991	Hélène Dumont
1991-1992	Francine Couture et Conrad Boutin
1992-1993	Conrad Boutin
1993-1994	Linda Blais
1994-1995	Sylviane Morin
1995-1996	Jacinthe F. Beaudoin
1996-1999	Sylviane Morin
1999*-2005	Richard Lepage
2005-2006	Pierre Sévigny
2006-2009	Claude Fortin
2009-2015	Jeannine Thérberge
2015-2017	Jean-Guy Therrien
2017-	Victor Pomerleau

\* Madame Hélène Drolet a été présidente pendant quelques mois en 1999

Que de pas franchis depuis toutes ces années par le SEB, conformément à sa mission à caractère social axée sur la lutte à la pauvreté et le soutien à domicile des personnes âgées et des personnes en perte d'autonomie. Une mission, où sont investis de nombreux bénévoles, et qui contribue à combler quotidiennement les besoins fondamentaux de tout être humain qui sont : se nourrir, se loger, se vêtir, socialiser et se sentir soutenu. L'entraide au cœur de nos préoccupations!

Texte : Robert Roy et Caroline Parent Source : Ste-Hélène-de-Breakeyville de 1984 à aujourd'hui